

Puerto Rico: un primero de mayo contra el colonialismo



Por María Josefina Arce.

Marchas y un paro nacional definieron este Primero de Mayo en Puerto Rico, donde trabajadores y estudiantes se lanzaron a las calles en rechazo a las medidas fiscales y recortes impuestos por la Junta de Supervisión Fiscal, creada por el Congreso norteamericano a través de la mal llamada Ley Promesa, para controlar las finanzas gubernamentales.

Bajo el lema "Pa' la calle el 1 de mayo: En defensa de los derechos laborales, de la educación y de la dignidad del pueblo", las calles de San Juan fueron un verdadero hervidero de personas ante las medidas abusivas contra el pueblo adoptadas por la Junta, cuya sola imposición bajo el mandato del ex presidente Barack Obama fue una nueva acción injerencista y colonialista de Estados Unidos.

Aproximadamente durante una hora los manifestantes bloquearon la entrada al aeropuerto internacional Luis Muñoz Marín, como parte del paro general convocado por sindicatos, estudiantes y diversas organizaciones sociales.

Al llamado de paralizar el país, se unieron grupos religiosos, académicos, feministas y empresas privadas.

Al referirse a la situación existente, el presidente de la Federación de Trabajadores de Puerto Rico, José Rodríguez Báez, afirmó que las autoridades buscan que la crisis solo la paguen los que no la crearon: el sector trabajador, sector que paga las contribuciones, los muchos impuestos, y a quienes cada día le quitan más derechos, añadió.

El Plan Fiscal adoptado para avanzar supuestamente en la reestructuración de la deuda de más de 70 MIL millones de dólares de Puerto Rico, incorpora medidas de ahorro que se traducen en recortes en los servicios básicos que ya han sufrido un deterioro en el territorio boricua.

La Junta ya ha acordó un aumento en tarifas de agua y energía eléctrica para pagar a los bonistas buitres, al tiempo que en su última reunión el pasado día 28 en la ciudad norteamericana de Nueva York decidió ir a la eliminación del Banco Gubernamental de Fomento.

La posible privatización de la Autoridad de Carreteras y Transportación y de la denominada Autoridades de Energía Eléctrica fueron algunas de las propuestas de la Junta fiscalizadora, cuyos siete miembros fueron nombrados en su momento por Obama sin consultar a los puertorriqueños y representan a los sectores financieros de Wall Street.

En la mira del ente está la Universidad de Puerto Rico que, de acuerdo con las informaciones, podría sufrir un recorte presupuestario de más de 500 millones de dólares.

El senador Juan Dalmau, del Partido Independentista Puertorriqueño, aseguró que se avecina el desmantelamiento del sistema educativo público a nivel elemental, intermedio, superior y universitario.

Para muchos las medidas adoptadas solo vendrán a agravar la ya precaria situación de muchos en Puerto Rico, colonia norteamericana desde 1898 y donde el desempleo ronda el 12 por ciento, y más de 40 por ciento de su población vive en condiciones de pobreza.

Puerto Rico se alzó con fuerza este Primero de Mayo para protestar por una situación que sin dudas, tiene su origen en su condición colonial, pues el sistema político instaurado en la isla por Estados Unidos solo ha legitimado la intervención militar, política y económica estadounidense, negando al pueblo boricua su soberanía e independencia.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/128675-puerto-rico-un-primer-de-mayo-contra-el-colonialismo>



Radio Habana Cuba